
 

平成２５年７月２５日教育委員会会議録 

・ 日 時  平成２５年７月２５日(木) 午後３時００分～午後３時３０分 

・ 場 所  １０階 委員会開催室 

・出席委員  金村勲委員長、須賀まり子委員、無着道子委員、徳永正靱委員 

 

会議次第 
１ 開     会 

２ 前回会議録承認 

３ 議     案 

  議案第３１号  平成２６年度使用教科書用図書の採択について 

４ 専決処分の承認 

  専承第 ２号  専決処分の承認について 

          （市議会の議決を経るべき事案に係る市長への意見の申出について） 

５ 報     告 

 （１）平成２４年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果について 

６ そ  の  他 

７  日    程    等 

  （１）日程について 

  （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉     会 
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１ 開 会  委員長 

 

２  前回会議録承認 

 

３ 議 事 

 

委員長･･･議事に入ります。はじめに議案第３１号 平成２６年度使用教科用図書の

採択について説明をお願いします。 

 

 学校教育課長から、議案第３１号について、平成２６年度使用小学校教科用図書

については、平成２３年度から平成２６年度までの４年間使用、平成２６年度使用

中学校教科用図書については、平成２４年度から平成２７年度までの４年間使用す

ることで採択時に承認を得ており、引き続き承認をいただいている教科書会社のも

のを使用することを県教育委員会へ報告する旨説明があった。 

また、商業高等学校長から、現行の１年生から新教育課程が年次進行で実施され

ており、次年度の教育課程について、１・２年生が新教育課程、３年生が旧教育課

程という形で実施される。選定に当たっては生徒の学力や履修単位数、履修する学

年等、実態を踏まえて適切であると思われる教科書を選定した旨説明があった。 

 

委員長…教科書が選定される流れをもう一度説明していただきたい。 

 

学校教育課長…教科書採択については県で採択地区を定めており、山形市は山形・

上山地区に該当する。小・中学校は４年間同じ教科書を使うと定められているため、

地区ごとの教科書採択協議会で４年に１回採択案を示し、そこで選定されたものを

各市町村の教育委員会会議にかけて採択するという流れになる。高校については学

校独自の選択ということになっているため、毎年採択をしている。 

 

委員長…他に質問はございませんか。では議案第３１号を承認してよろしいでしょ

うか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

４ 専決処分の承認 

 

委員長･･･次に専決処分の承認に移ります。専承第２号 市議会の議決を経るべき事

案に係る市長への意見の申出について説明をお願いします。 
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 スポーツ保健課長から、急激な円安や国際スキー連盟からの指導による仕様変更

の必要が生じたことなどから、「工事契約請負締結について」の一部変更について（山

形市蔵王ジャンプ台改修工事）の請負金額の変更に係る市長への意見について教育

長が専決して行った旨説明があった。 

 

委員長･･･何かありますか。専承第２号を承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声あり。） 

 

５ 報 告 

 

委員長･･･次に報告に移ります。（１）平成２４年度山形市学校給食センター整備運

営事業のモニタリング結果について、報告をお願いします。 

 

学校給食センター所長から、学校給食センターはＰＦＩ方式に基づいて建設を進め平

成２１年４月にオープンし、維持管理運営業務を㈱学校給食サービスに委託している。

モニタリングとは、事業者から提供される公共サービス水準が市の要求水準を充足して

いることを監視するものであり、委託契約によりパシフィックコンサルタンツ㈱のモニ

タリングの支援を受けて実施し、平成２４年度のモニタリング結果について市のホーム

ページに公表している旨、また、給食の食材の地産地消やアレルギー対応食の提供、食

育の充実といった取組みを行っている旨説明があった。 

 

委員…地産地消で県内のものや市内のものを使うという取り組みは大変良いことで

あると思うが、今後の見通しについて教えてほしい。 

 

学校給食センター所長…生産者や農協、販売業者の方々と意見交換をしており野菜に関

してはなるべく地産のものを使おうとしている。現在、山形市産の野菜の使用率は２１．

６％であるが、「山形市食育・地産地消推進計画」では２５％を目標とすると定められ

ているので、それに近づけるように努力していきたい。 

 

委員長…モニタリングの話からは尐々外れるが、子どもの給食の完食の指導につい

てお聞きしたい。 

 

栄養管理室長…個別に無理のないような形での指導ということで、各学校でも昔の

ように残ってまでも食べさせるというような指導はなされていないと考えている。
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主食の盛り付けの際に、尐食の子どもは減らしてもらったり、食べられる子どもに

は増やしてもらったりといった形などで個別対応をしており、教育的な配慮がなさ

れている。 

 

６ その他 

 

委員長･･･その他ですが、何かございませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり。） 

 

７ 日程等 

 

委員長･･･それでは日程の報告をお願いします。 

 

 管理課長から、平成２５年７月２６日から平成２５年８月２５日までの日程、行

事予定について説明があった。 

 

８ 閉会  委員長 


